



POLÍTICA ELECTORAL

Conjunción Republicano-Socialista

A los elementos directores de las izquierdas en Valencia

Ante el deplorable efecto que ha producido en Valencia el solo anuncio de que contra el enemigo común no ha sido posible la alianza de las izquierdas...

Este propósito convoca para mañana viernes, a las nueve y media de la noche, y en el local de la Agrupación Socialista, Padilla, 4, principal, a las representaciones autorizadas de todas las fuerzas que integran las izquierdas...

La opinión republicana ansía y anhela de sus directores toda clase de sacrificios con tal que se logre la alianza. ¡Demostrémoslo!—El Comité.

Unión Republicana

Importantisimo para los Comités

En vista de la convocatoria de la Conjunción republicano socialista, que publicamos anteriormente, se advierte a los Comités del partido de Unión Republicana, convocados para hoy con objeto de nombrar candidatos...

El presidente, José Mira.

La Juventud Reformista de Valencia ha visto con verdadera satisfacción la designación hecha por la Junta Municipal del partido, para candidato en las próximas elecciones municipales a favor de D. Mariano Cuber...

La coalición monárquica ha designado ya sus candidatos.

He aquí la noticia oficial. Centro.—Un carlista.

Audiencia.—D. Francisco Poquet, conservador; un carlista.

Universidad.—D. Antonio Espinós, conservador; D. Guillermo de Epona, de la Liga Católica.

Teatro.—D. José de Prat, liberal; D. Joaquín Herrero, Liga Católica.

Hospital.—D. Matías Llop, liberal.

Misericordia.—D. Juan Torro Artés, conservador; D. Miguel Chuliá, conservador.

Museo.—D. Rafael Albiñana, liberal; un carlista.

Rufoza.—D. José Martínez Aloy, conservador; D. Ricardo Camilleri, liberal.

Vega.—D. Miguel Fagoaga, liberal; un carlista.

Puerto.—D. Fidel Gurrea, liberal.

CONVOCATORIAS

Distrito del Teatro

Se convoca a los tres representantes de la Junta Municipal y los ocho representantes nombrados por el Comité, a una reunión que se celebrará esta noche, a las nueve y media, para tratar de asuntos importantes relacionados con las próximas elecciones municipales.

Se encarece la más puntual asistencia.—El presidente, F. Hernández.

Distrito de la Vega

Se convoca al Comité y representantes de la Junta Municipal de este distrito a una reunión que se celebrará el sábado, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia para tratar de las gestiones realizadas y la designación de candidatos.—El vicepresidente, Belver.

Distrito de la Audiencia

Se convoca a los ciudadanos que componen el Comité de este distrito a una reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia, para tratar sobre la designación de candidato.—El presidente, Francisco Capuz.

Comité del Centro

Se convoca a los vocales componentes de este Comité y representantes en la Junta Municipal, a una reunión que se celebrará mañana viernes, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia, para la designación de candidato.—El presidente, Arnau.

DE ENSEÑANZA

Mañana se verificará la apertura de la Academia literario-musical que la Sociedad de ciegos El Porvenir tiene instalada en su casa social, Juristas, 15, principal, a la que podrán asistir, además de los ciegos, los socios protectores que lo soliciten.

Para más detalles, en la secretaría de dicho centro, de cuatro a seis de la tarde.

Los alumnos matriculados en la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad que hayan solicitado el carnet escolar para la misma, podrán recogerlos durante los días 14, 15 y 16 del corriente, de once de la mañana a una de la tarde.

El Gobernador ha teleografiado al presidente del Instituto de Previsión, interesándole el envío de documentación completa para implantar 100 Mutualidades Escolares.

También ha dirigido el Sr. Teñón y Marín un telegrama al director general de Primera enseñanza, comunicándole que han sido reanudadas las clases en las escuelas nacionales de Ayoko, con motivo de la visita extraordinaria del inspector Sr. Ortega.

Se ha remitido a la Superioridad el expediente incoado por el Ayuntamiento de Aspe, en solicitud de subvención del Estado con destino a un edificio para escuelas graduadas de niños y niñas.

Ha sido nombrada maestra interina de Castilla doña Carmen Alapont Olmos y maestra sustituta de Agullent doña María Arbona Oliver.

Se ha remitido a la Superioridad el expediente académico de D. Jesús Castells, para que se le expida el correspondiente título de maestro nacional de Primera enseñanza.

ACCION REPUBLICANA

El Cantonal

Celebrará junta general ordinaria el domingo, a las diez de la mañana. Caso de no acudir suficiente número de socios, se celebrará a las cuatro de la tarde.—El presidente, M. Suay.

CRONICAS JUDICIALES

Coincidencias

Aquella tarde había reñido Elías con su novia. Al salir el muchacho de la fábrica en la que trabajaba, fué a ver a Adelta, y después de una breve discusión, quedaron rotas las relaciones entre los jóvenes.

Pero lo que más lamentaba Elías, luego que transcurrieron algunas horas del acaloramiento, era que la causa de la cuestión no tenía importancia: una de esas nimiedades que tan sólo a los amantes se les antojan a veces motivos importantísimos.

Y el obrero, después de mucho pensarlo, decidió a ir en busca de su novia para pedirle perdón y reanudar el noviazgo. Pero el inconveniente que había para realizar su propósito era lo avanzado de la hora. Las diez de la noche. Mas no hay obstáculos que no se aparten cuando el amor anda de por medio fortaleciendo los ánimos. Elías sabía en qué lugar de la casa donde estaba de sirvienta su novia, tenía ésta su dormitorio. No tenía el chico más que saltar la verja del jardín y en seguida encontraría la ventana correspondiente a la habitación de Adelta. ¡A realizarlo, pues!

Y Elías se encaminó a la casa de su novia.

—Vosotros detrás del pozo. Chuamo que se escondan debajo de la ventana.

—¿Y los dos guardias?

—Esos que se quedan en el comedor, como anoche.

Y el dueño de la casa donde prestaba Adelta sus servicios, distribuyó a los encargados de accechar y sorprender a los ladrones.

Ya hacía dos noches que se tomaban precauciones para descubrir a los autores de varios robos cometidos en la finca.

—Mucho ojo, ¿eh?—advertía el dueño—¿ver si logramos echarles el guante.

Cada cual en su sitio de vigilancia; apagaron todas las luces y la casa quedó en silencio.

En cuanto Elías traspuso la verja y anduvo unos pasos por el jardín, se vio sorprendido por cuatro ó cinco personas que de improviso habíans abalanzado contra él, sujetándole como a un temible malhechor.

—¡Ah, granuja!

—¡Ahora sí que has caído en el garlito!

—¡So lairon!

El joven quedó estupefacto.

—Pero, ¿qué pasa? ¿Qué es esto?

—¿Conque qué es esto? Ya te lo dirán en el retén. ¡Pillastre!

Le llevaron al retén de policía. De allí fué a parar a la cárcel, y de la cárcel le condujeron ayer a la Audiencia, acusado como autor de un delito de robo en grado de tentativa.

El Jurado de la Audiencia dictó veredicto de culpabilidad. Y la sección de derechos condenó a Elías a sufrir la pena de dos años y cuatro meses de prisión correccional.

La novia no compareció a declarar.

La Sala de lo Civil ha dictado sentencia en el pleito que sostenía el Ayuntamiento de Villena contra un señor que abrió un pozo y casi quedaron sin agua las fuentes públicas de la población. A este señor dueño del pozo, defendido por el letrado D. Juan La Cirra, han concedido la razón los señores magistrados.

Y el pueblo de Villena, si quiere agua, que vaya a pedirse al Nuncio.

Un Togado.

TAUROMAQUIA

La corrida del domingo

Aumenta la expectación por presenciar la corrida del domingo próximo, en la que el famoso diestro José Gómez despachará seis toros de D. Eduardo Miura.

La designación de los toros se verificó ayer tarde ante numerosísimo público. He aquí los nombres y pelos de los toros: Número 83, «Sorijo», cárdeno obscuro; número 13, «Corbalillo», negro; número 62, «Emperador», negro; número 71, «Pimavera», negro; número 82, «Guardián», chorreao morcillo; número 155, «Campanero», refino.

El público aplaudió la presentación del ganado, especialmente los toros «Emperador», «Guardián» y «Corbalillo». Este, al salir, arremetió contra el cajón, escobillándose el pitón izquierdo, y «Emperador», que es toro hermoso y nerviosísimo, en poco estuvo que no saltara de un salto una de las tapias que dividen los corrales.

La corrida, en conjunto, no es un espanto, pero tampoco una colección de cacatías, como habían propagado los aguafiestas. Fijos, bien de pitones, y algunos largos y con sus cuernos, la corrida que ha enviado Miura es de lo más arreglado que puede conseguirse a fines de la temporada.

Los señores que deseen obtener las localidades que en otras corridas ocuparon, podrán reírse esta tarde en contaduría, y mañana estará abierta aquella para servir los numerosos encargos hechos con anticipación.

Todas las tardes, de tres a cinco, estarán expuestos los toros en los corrales.

Para el monumento a Moliner

A beneficio del monumento a Moliner se ha organizado una gran novillada que se celebrará el día 21 del actual con toros de Santa Coloma por los valientes noñeros Fortuna y Vaquerío.

La del Club Belmonte

El día 27 del corriente se celebrará en nuestra plaza de Toros un gran acontecimiento tauromáquico, organizado por el Club Belmonte, y de cuya fiesta serán principales elementos los hermanos Belmonte.

El cartel, que tendrá grandes alientes, no está todavía ultimado; pero desde luego se sabe que Manolo y Blanquito matarán cuatro novillos escogidos de una acreditada ganadería.

Contratas

El diestro valenciano Enrique Pérez Ferrando ha sido contratado para torear el próximo domingo en Castellón, juntamente con Carretero, y en Orihuela el 15 de Noviembre, estoqueando toros de D. Juan Yagüe.

Conferencia

Mañana, a las nueve de la noche, dará una conferencia en el local de los Sindicatos obreros, Angeles, 8, 1.º, el obrero Manuel Andreu. Disertará sobre el tema «Orientaciones obreras a base del sindicalismo moderno».

Noticias varias

En el negociado de Fomento de este Gobierno civil se subastarán hoy las obras de reparación y conservación de varias carreteras de distintas provincias.

El alcalde de Antilla ha presentado instancia al Gobernador, para que éste tramite otra dirigida al ministro, pidiendo socorros pecuniarios para mitigar la miseria del vecindario.

Los ganaderos que hagan circular partidas de ganado sin la previa documentación ó que no cumplan estrictamente lo que se dispone en una reciente real orden sobre el particular, serán detenidos por considerarse que infringen las disposiciones que prohíben la exportación de ganado.

El Gobernador civil prohibirá toda clase de corridas de vaquillas, como viene haciendo desde principio de verano, consintiendo únicamente las de toros-novillos de muerte, lidiados en plazas cerradas y con todas las garantías que exigen las disposiciones vigentes.

El vecino de Silla D. Eduardo Lázaro ha presentado en el Gobierno civil los documentos y planos correspondientes al proyecto pidiendo la concesión de elevar tres mil litros de agua por segundo de la Albufera para destinarla al riego de los términos de Silla, Alceir, Picasset, Beniparrel, Albal, etc. cuando falten las aguas del río Júcar para dicho servicio.

La realización del proyecto será indiscutiblemente un éxito, pues se lo han hecho propio las diez sociedades obreras y políticas constituidas en Silla y cada sociedad que tiene nombrado su representante en compañía de los demás, forma la Junta constructora.

El propósito de dichos señores es construirse ellos el proyecto una vez obtenida la concesión y sin desembolsar un céntimo los propietarios de las tierras, administrando todas las sociedades con independencia absoluta de la administración de la Aseguradora Real del Júcar.

No comprar muebles sin visitar antes la exposición permanente en la fábrica de E. Vilella. Precios y clases sin competencia. Calle de Jesús, E. V. Despacho Paz, 17.

El Evangelio de la Gracia de Dios.

Todas las noches de esta semana, a las ocho en punto, habrá conferencias evangélicas, en las cuales tomarán parte oradores españoles y extranjeros.—Entrada libre.

Iglesia Evangélica, calle de la Palma, 5.

SEÑORAS: Visiten Almacenes de Saldos.—Linierra, 4.—Anuncio cuarta plana.

Un bastón por el Alcalde.

Ayer tarde le fué entregado al Alcalde, Sr. Ferraz, en el Circulo Conservador, el bastón de mando con que lo obsequia su partido. Otra palanquilla para Maestre.

Hubo discursos, del Sr. Valldecares, ofreciendo el presente, y del agasajado, dando las gracias.

El Sr. Ferraz obsequió con pastas dulces, champán y habanos a sus correligionarios y a los periodistas que asistieron al acto.

SEÑORAS: Visiten Almacenes de Saldos.—Linierra, 4.—Anuncio cuarta plana.

Por acuerdo de la Junta directiva del Ateneo Mercantil, se saca a concurso por término de ocho días, contando desde mañana, el servicio de café de la casa social y sus dependencias, con sujeción al pliego de bases que se halla de manifiesto en el tablón de anuncios. Lo que se hace público para conocimiento de cuantos deseen tomar parte en el concurso, los cuales deberán presentar sus proposiciones escritas, con los requisitos y en la pluma y forma que en dicho pliego se indica, antes de las cuatro y media de la tarde del día 21 del corriente, a cuya hora quedará cerrado el concurso.

La Sociedad de Socorros Mutuos de la Dependencia Mercantil celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, junta general para tratar asuntos interesantísimos.

¡MADRES!—«CEREGUMIL» Fernández.

Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos: Antonio Gisbert, Espinosa, 8.

LAMPARAS IRROMPIBLES.—Wotan, «Zestia», Wolfram, a 1.40. Devolviendo solo el casquillo de cualquier lámpara fundida, 0.20 menos por lámpara. Lampistería, Ribera, 12.

JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA

Gran velada teatral

El sábado se celebrará en el local de la Juventud de Unión Republicana (Cuarte, número 38, 2.º), gran velada teatral por la compañía que dirige el simpático actor Pepe Morat y en la que figura la actriz señorita Marina Pevís, poniéndose en escena la preciosa comedia titulada «Per el fraude», «El fater de la casa», «El tío de California» y «La tea de la discordia».

Dicha velada, que se celebrará a las nueve de la noche, será gratis, por lo que se invita a todos los correligionarios.

Sección comercial y agricola

PASAS

LONDRES. De Beltrán M. Payne, de la casa J. C. Houghton y Ca: Ofrecido cargo del vapor «Tordevore». Demanda buena. Los precios han subido 2 chelines por quintal.

Buques entrados el día 13

VAPORES.—Miramar, de Palma, con la correspondencia y cargo general; Telmo, de Liverpool y escalas, con cargo general; Andalucía, de Sevilla y escalas, con cargo general; Aznalfarache, de Marsella y escalas, con cargo general.

Despachados el mismo día

LAUDES.—Félix, de Argel, en lastre; Enrique, de Malgrat, con madería. VAPORES.—Andalucía, para Marsella y escalas, de tránsito; Telmo, para Barcelona, de tránsito; Aznalfarache, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros. Laud Ramona, para Vinaroz, con esparto.

PAPELERIA BOTELIA

San Vicente, 141. Tarjetas de visita, de felicitación, postales. Impresión de membrés, las turas, talonarios, etc.

Sindicatos y clasificadores

En la Administración de Contribuciones continuó ayer la designación de sindicatos y clasificadores para 1916, en la siguiente forma: Fábrica de lámparas, quinqués, etc.—Sindicato, D. Manuel Esteve.

Criadores y exportadores de vino.—Sindicato, D. Vicente Caral y Ca, marqués de Caro; clasificadores: D. Lorenzo Dionis, D. Augusto Egli, D. Juan Bautista Martí Burgos.

Montadores de abanicos.—Sindicato, D. J. Garriga Moner; clasificadores: D. León Burgardá, D. Ramón Cabrella, D. Bartolomé Tarín.

Corredores de fincas.—Sindicato, D. Vicente Albert, D. Carmelo Muñoz; clasificadores: don Vicente Nogué, D. Francisco Canut, D. Rafael Pellicer.

Consignatarios de buques.—Renuncian a la agronomía. Periódicos científicos.—Sindicato: D. Francisco de P. Pascual, D. Julio Cervera; clasificadores: D. Ramón Gómez Ferrer, D. Arturo Martín Monmeneu, D. Juan Reig.

Establecimientos de enseñanza.—Sindicato, don Vicente María y Bosque, D. Antonio Galvis; clasificadores: D. Vicente Rogé Mir, D. Manuel Viña Rubió, D. Arturo Monmeneu.

Laboratorios químicos.—Sindicato, D. Alfredo Moscardó; clasificadores: D. Francisco Torrens, D. Tomás Corell, D. Eustasio Carceller.

Para hoy están citados los siguientes gremios: Arquitectos, a las 10 de la mañana; dentistas, a las 10.30; farmacéuticos, a las 11; veterinarios, a las 11.30; abogados, a las 12; escribanos de actuaciones, a las 4 de la tarde; notarios, a las 4.30; procuradores de los Tribunales, a las 5; confiteros-pasteros, a las 5.30; ebauistas, tapiceros con taller, a las 6.

Para mañana están citados los siguientes: Sastre con géneros nacionales, a las 9.30 de la mañana; sombreros con obrador y tienda, a las 10; fotógrafos, a las 10.30; lapidarios marmolistas, a las 11; esterilización con taller sin tienda, a las 11.30; tintoreros quitamanchas, a las 12; peluqueros en salón, a las cuatro de la tarde; peluqueros en tienda, a las 4.30; albardeos jalmeros, a las 5; alparteros con menos cuatro operarios, a las 5.30; barberos en portal y tienda, a las 6.

Las estigmas de la sangre viciada

Herpes, eczemas, escrófulas, llagas en la boca, en la garganta, en las piernas, tumores, granos, manchas, afecciones sifilíticas.

SU RÁPIDA CURACIÓN

Es un error creer que las enfermedades de la piel pueden ser curadas con aplicaciones exteriores. Estas enfermedades tienen su origen siempre en los humores de la sangre impura ó viciada. Para conseguir su curación completa, hay que depurar la sangre, limpiarla de los humores producidos por el virus y los mio obios, que producen estas repugnantes manifestaciones.

El Jarabe Verdú Demulcente, es el más enérgico y eficaz depurador de la sangre conocido. Obra directamente sobre los humores de la sangre, ataca al mal de raíz y cura en corto tiempo y definitivamente todas las enfermedades de la piel, y todos los casos de afecciones cutáneas y granuladas y reumatismo crónico, que dependen de condiciones sifilíticas. El Jarabe Verdú Demulcente, ha curado miles de casos de enfermedades de la piel, reputadas incurables.—Pesetas 5, el frasco, en todos los Centros de especialidades y buenas farmacias. Formada Verdú, precioso auxiliar, pesetas 3, el bote.

De venta: Blas Cuesta, Conat, Abascal, Aurelio Gamir, farmacia, C. San Fernando, Torróns, Sala y Arnau, y todas las buenas farmacias.—Agente exclusivo: Frans Janssens, calle Valencia, número 275, Barcelona.

Avisos de Corporaciones

Anuncio

Debido a procederse al cambio de las plazas que hoy usan los perros de este término municipal se hace público que los interesados podrán verificar el cambio por las nuevas, desde el día de hoy hasta el 3 de Noviembre próximo, presentando la plaza antigua al contratista, que tiene su despacho en la calle de la Bailía, número 2, entresuelo, advirtiéndose que transcurrido dicho plazo quedará nulas y sin ningún valor las autorizadas de nuevo. Lo que se pone en conocimiento de los interesados.—Valencia 14 de Octubre de 1915.—El contratista.

GREMIO DE TABERNAS.—Habiendo quedado hecha la clasificación de este gremio, queda expuesta la lista de cuotas en casa del Sindicato, Santo Tomás, núm. 18, desde el día 14 al 19, y el día 20 del actual se celebrará la Junta de agravios en el domicilio social, Eixarxés, 9, entresuelo, a las tres de la tarde.—El Sindicato, Francisco Lázcar.

Salón CINE ROMEA

Hoy jue ves, día de moda Estrecho sensacional

La víctima del ideal

Dramática y emocionante película, interpretada por la genial artista

Francisca Bertini

Completará el programa, otras películas de éxito Sesiones continuas de 4.º tarde, a 12.30 noche

Gran Salón Kursaal

Music-Hall

Conciertos extraordinarios

De 2.º a 5.º de la tarde

Precio consumación: 0.30 y 0.40 ptas.

— BARCAS, 7 —

TRIANON PALACE

Grandiosas y selectas matinas para hoy desde las 4.º a 12.º.

Sesiones de cine con las mayores atracciones y el colosal debut de la bailarina CARMELITA FERRER, formando el conjunto del programa.

B.T.A.C.A. 0.50 PESETAS.—GENERAL, 0.20

Noche a las 9.45, sesión extraordinaria de cine y variedades.

Sinfonía, gran Cine.

Despedida de GLORIA FERNÁNDEZ.

LES GOUDERC'S, musicales.

T.X.O. de PEPITA DURAN, canzonetista.

Debut de la bailarina e española

— CARMELITA FERRER —

— LA VIERNA —

eminentes canzonetista italo-española

Sibado, debut de la atracción de m.s fama

— AYGEL HARTURS —

Dúos, canzonetas y tros de canto y baile.—Debut de nuevo en cada número.

Herniados, Quebrados, Leed.

El reputado ortopedista de Barcelona Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curarse sus malos tantas personas como están sufriendo, estará en Valencia y en el Hotel de Roma (plaza de Villarrasa), únicamente el lunes próximo, día 18 del corriente, donde demostrará a los que cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y comolestan si hacen bultos, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños de bonnearlos. Herniados: no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la Ortopedia y el remedio único é infalible de vuestros graves males.

Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent, estará en Valencia y en el Hotel de Roma, únicamente el lunes próximo, día 18 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.—CONSULTA GRATIS.

Notas.—En Castellón de la Plana, el día 17, en el Hotel Suizo; en Alcoy, el día 19, en el Hotel Comercio; en Játiva, el día 20, en la Fonda de Mallol, y en Albacete, el día 21, en el Hotel Francisquillo.

CLINICA DENTAL

Sucesoras de D. José Rey

BARCAS, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Profesores especialistas que poseen el DESVITO INSENSIBILIZADOR, fórmula Rey, único y especial procedimiento que aplicado a un diente ó muela por los profesores de esta clínica, el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día seguro ya de no tener que recurrir a la extracción.

Nuestra especialidad nos permite responder por medio de un certificado que se entrega y extiende a nombre del cliente.

También hacemos dentaduras completas desde 75 pesetas; coronas puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

Advertencia.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar a sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, ya terminada del todo y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía, en los salones de esta clínica, a hacerse cargo del turno que les corresponda.

— Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Consulta: de 9 a 1 y de 3 a 6.—Días festivos: sólo de 9 a 1

Vichy Catalán

Agua mineral-medical, natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0.75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl y Margall

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Continúan las victorias de los rusos

Buques alemanes á pique. Los serbios rechazan enérgicamente á los búlgaros

LOS CAMBIOS

Table with columns: Cambio precedente, Cambio de hoy. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, etc.

DE CASTELLÓN

Castellón, 14, 1 madrugada. Homensje á Ferrer Guardia. En el Ateneo Radical se ha celebrado un mitin en memoria del fusilamiento de Francisco Ferrer Guardia.

LA CUESTION POLITICA. Comentarios.-Lo que dicen los ministros.-Besada en palacio.

Ya animándose cada día que pasa los comentarios políticos. No faltan comentarios para todos los gustos. Adelante de la apertura del Parlamento, según los comentarios, obedecerá á los requerimientos de los ex ministros liberales.

Respecto á las elecciones municipales, tampoco presentan muy buen aspecto, por lo que el Gobierno no ha querido coligarse con el conde de Romanones.

Este parece que lo ha sentido mucho, y se dice que esto originará cierta tirantez de relaciones entre el señor conde y Sánchez Guerra.

El conde de Romanones no ha querido aún designar los candidatos hasta conocer la candidatura ministerial.

En el Consejo de esta tarde se dará cuenta de las reformas militares?

El ministro de la Guerra: -Todos trabajamos en ellas. Cuando se abran las Cortes estarán terminadas.

El domingo presenciaremos las maniobras en Valdemoro.

No asistirá D. Alfonso por tener que marchar á Valladolid.

También estubo en palacio el presidente del Congreso, González Besada.

Abandonó la regia morada á las dos de la tarde.

Interrogado, dijo á los periodistas: -Hacia mucho tiempo que no veía á don Alfonso y estubo á saludarle. Hablamos de todo, y especialmente de la situación de los partidos políticos.

Un periodista: -¿Y cuándo se abrirán las Cortes? Eso sí que lo debe saber el presidente del Congreso.

González Besada: -Pues no lo sé. Unos dicen que á primeros del mes próximo, y otros que á mediados. Creo que en el Consejo de esta tarde se tratará del asunto.

Las obras de los inodoros del Congreso están paralizadas, por no recibir el material de Inglaterra, y no habrá más remedio que utilizar material español.

Un periodista: -Dicese que el Gabinete se presentará reformado á las Cortes, y es seguro que salga Bugallal.

González Besada: -Eso lo ignoro.

Un periodista: -¿Qué se discutirá primero, presupuestos ó reformas militares?

González Besada: -Creo que la discusión será simultánea.

Un periodista: -¿Casi seguro que habrá vacaciones en Diciembre?

González Besada: -Sí, pero estarán cerradas poco tiempo las Cortes, pues hay mucha labor.

Y no les puedo decir más. Créame, que si supiera noticias, las comunicaría, como otras veces. Ya verán ustedes cuando las tenga, como no las oculto.

Antes del Consejo de ministros

Ha comenzado el Consejo de ministros á las cuatro y media de la tarde.

El primero en llegar fué Dato, quien dijo: «Vengo temprano para enterarme de los telegramas que se hayan recibido».

Sánchez Guerra: «Traigo el expediente de arriendo de un local para Casa de Correos en Albalade».

Burgos: «Daré cuenta de dos proyectos de decreto: uno regulando las condiciones de los que sufren penas en el penal de Ocaña, y otro que unifiquen lo relativo á la concesión de la libertad condicional, para los que sufren penas en los establecimientos penitenciarios centrales».

También dará á conocer un avance de mi proyecto de reforma de aranceles judiciales.

Respecto al concurso para la construcción del Palacio de Justicia, puedo decirles que aún no conozco el fallo del Jurado.

Sé que está ya redactado.

Cuando me lo entreguen lo estudiaré y elevaré una ponencia al Consejo.

Tengo entendido que la gente de toga no encuentra ninguno de los proyectos presentados al concurso absolutamente buenos, aunque cree que hay tres de ellos aprovechables, con algunas modificaciones.

Son estos proyectos: Primero, el del señor Puigerver; segundo, el del Sr. Rogi; tercero, el del Sr. Eznorriaga.

Dicen que el decano del Colegio de Abogados ha presentado voto particular considerándolo como el mejor del Sr. Eznorriaga.

Ugarte: «Llevo al Consejo muchos papeles, pero ningún expediente».

El marqués de Lema: «De la guerra internacional tengo las mismas noticias que ustedes. De Londres dicen que Bulgaria ha iniciado el ataque á Serbia».

No creo cierta la noticia que dan los periódicos de la clausura de la Bolsa de Londres.

Un periodista: -¿Puede usted decirnos algo de las negociaciones para regular la exportación y la importación entre Italia y España?

Coherito de Bilbao, después de ser banderilleado el animalito, comienza la faena de muleta con la derecha. Es breve. Luego un pinchazo desde lejos, otro desviándose, media perpendicular, un pinchazo en el cuello, otro arrojando el brazo, otro pinchazo.

Un metisaca, otro pinchazo á la media vuelta, un aviso, una estocada baja, dos intentos y bronca general que dura largo rato.

Segundo.-Bien presentado. Lo recoge con unos capotazos Joselito, y hay ovaciones, que se repiten en un quite.

Del primer tercio hay que apuntar cuatro varas, por tres descendimientos y un arreado difunto.

Almendra y Blanquet colocan tres pares buenos.

Coge los avíos Joselito, y solo, comienza su faena con un pase ayudado por bajo, dos molinetes, dos pases de rodillas.

(Ovación.) Sigue la faena arrojándose, coge el pitón del toro y lo hace palear tres veces por bajo de la muleta.

El público se entusiasma y suena la música. Continúa el diestro y da botefones al bicho, entre pase y pase.

En uno de éstos le engancha el toro, rompiéndole la manga izquierda.

Suelta un pinchazo; se quita la chaquetilla, y en mangas de camisa, entre pitones, sigue un trasteo temerario.

(Ovación.) Después, un pinchazo; otro quedándose el bicho, y entrando recto, una buena estocada (Ovación y vuelta al ruedo).

El diestro pasa á la enfermería. Tiene un palotazo en el brazo izquierdo.

Tercero.-Limeño lo veroniquea bien. (Ovación.)

El bicho toma tres varas, á cambio de tres porrazos y un caballo muerto.

En una caída peligrosa de Zurito chico, Gallito abanquea al bicho y remata el quite con un cuerno.

(Ovación.) Los chicos cuegan dos pares y medio. Limeño lo trastea de cerca. Da dos buenos pases y cobra un buen pinchazo.

(Palmas.) Sufre un desarme y da media estocada delantera y atravesada.

(Un aviso.) Más pases, un pinchazo en hueso, otro al hilo de las tablas, sufre un pitotazo en el pecho que le hace retroceder, y se cae á la pulo.

Cuarto.-Cohero lancea con verónicas y navarras, siendo aplaudido. El toro es noble y bravo.

Acepta cuatro puyazos, á cambio de un tumbado y de la pérdida de un jaco.

Cohero hace un buen quite; Joselito uno superiorísimo, y Limeño uno bueno.

Parece Cohero, comenzando con un par de frente bueno; intenta clavar un par doble y se caen los cuatro palitos.

Niño de la Audiencia cierra el tercio. Coherito da unos cuantos pases acapalados y deja dos pinchazos, sacándose de la suerte, y media estocada delantera.

Quinto.-Grande, largo y buen mozo. Lleva la cabeza por las nubes, y Joselito lo pasa por bajo con gran inteligencia.

El bicho salta al callejón, y al salir acepta la pelea con los de alpa, aguantando cinco varas, por tres caídas y dos caballos para el arrastre.

Es aplaudido un puyazo de Camero. El público pide que pare Joselito, y aunque el toro no reúne condiciones, el espada accede.

Llegando al toro magistralmente, prende un buen par; luego otro monumental, otro colosal de dentro fuera y otro bueno.

(Ovación grande.) Deja que se refresque el toro, que está entablado, y Blanquet trata inútilmente luego de sacarlo de la querencia.

Joselito empieza su faena con la izquierda, y restila temeraria é inteligente.

«Aguanta varias tarascadas y sigue mateteando muy valiente».

Su faena entusiasma al público; un pinchazo, que el toro escupe, y un volapié estupendo.

El diestro se agacha y le habla al toro; coge un cuerno del animal y éste cae muerto. (Ovación delirante. El presidente ordena se corten las dos orejas, y Joselito solo acepta una.)

Sexto.-Al salir el bicho de toriles, Joselito le recorta con la toalla con que se seca el sudor. (Ovación.)

ceses en las trincheras al Este de la obra llamada del Prapczec.

La lucha es bastante activa en las trincheras al Este del sector Flirey.

En las alturas de Reillon, en los Vosgos, los alemanes, á pesar de las pérdidas sufridas en los ataques contra el frente de Sobratzmane, han renovado sus intentos á la caída de la tarde.

Sobre todo el frente de ataque dieron un asalto en conjunto, consiguiendo poner en pie nuestras trincheras de primera línea sobre un frente de sesenta á ochenta metros.

Todo este terreno fué recuperado por un contraataque de los franceses.

Una escuadrilla de 19 aviones lanzó 140 proyectiles sobre la estación de Barancourt, donde se notaban movimientos alemanes.

Otra escuadrilla de 18 aviones bombardeó la bifurcación de Paume.

Otro aparato bombardeó también la vía férrea cerca de Warmerville.

El avance de la ofensiva rusa

Petrogrado.-(Oficial).-En el frente occidental, los hidroplanos alemanes que volaban sobre el golfo de Riga fueron dispersados por nuestros torpederos.

En la región de Turkum hemos bombardeado al enemigo, cayendo diez bombas sobre un convoy de municiones y carros de artillería.

Frente á la región de Dwinsk siguen los combates con gran encarnizamiento.

Al Noroeste de Illust los alemanes lograron ocupar parte de nuestras trincheras.

El combate sigue violento en todo el sector.

En la región de Novo Alexandrowsk, nuestra artillería dispersó las fuerzas alemanas, obligándoles al abandono de sus trincheras.

Merced á la intensa niebla, nuestras tropas, al amanecer de ayer, atacaron repentinamente al enemigo en la región del lago Deunzen, apoderándose las fuerzas rusas de tres líneas de trincheras alemanas, capturando muchos hombres y varias ametralladoras.

En el lago Dvishviti obtuvieron nuestros soldados marcado triunfo é hicieron muchos prisioneros.

Nuestro servicio de aviación ayudaba eficazmente á las tropas de campaña, arrojando bombas sobre las líneas enemigas, haciendo blanco cincuenta de las bombas arrojadas.

Nuestras tropas han conseguido otros triunfos diversos en las regiones lacustres, desalojando á los alemanes de sus posiciones avanzadas por el fuego de las ametralladoras rusas.

En Galitzia nuestros destacamentos han obtenido un gran triunfo forzando en su avance la última línea de las defensas enemigas, ocupando dos líneas de trincheras.

En un brillante ataque nuestras fuerzas tomaron la obra fortificada, situada en las alturas orientales del pueblo de Haivoronka, cuyo fuerte constituía poderosa obra de resistencia, construida de acuerdo con todos los sistemas de trincheras cubiertas, unidas por corredores y con troneras de resguardo, reforzadas por abrigos de acero.

Alrededor de estas obras iban dispuestas dos filas de alambradas y tenía como avanzada un reducho.

En el asalto cogimos 252 hombres, un cañón y tres ametralladoras.

El enemigo, en furioso contraataque, trató de recuperar la fortificación perdida y se lanzó con insustentada intrepidez y con grandes fuerzas.

El contraataque se estrelló contra nuestra resistencia.

Mediante nuevo esfuerzo contra la misma aldea forzamos la línea enemiga en la montaña, apresando un batallón austriaco entero.

El resultado de la lucha en todo el sector fué que el enemigo ha sido completamente arrojado.

Las restantes que formaban las reservas de las atacantes comienzan á retirarse desordenadamente al otro lado del Styra perseguidos por nosotros.

Nuestra caballería ha cargado furiosamente, pasando á cuchillo muchas tropas austro-alemanas que huían en completo desorden.

Capturamos también un convoy completo. Los trofeos de esta jornada frente al río Styra son los mil soldados, sesenta oficiales prisioneros, cuatro cañones y diez ametralladoras.

Frente al Cáucaso, en la región del litoral, los turcos intentaron, aprovechando la niebla, atravesar por algunos puntos el río Athkave y fueron rechazados por la artillería.

En la región montañosa también fueron rechazados algunos ataques en las cercanías del lago Tortum.

El fuego de cañón toma intensidad. En otras regiones se han verificado varios encuentros, todos favorables á las armas rusas.

Despachos de Bucarest dicen que la organización actual de las fuerzas búlgaras son once divisiones.

Formarán tres ejércitos bajo el mando supremo del príncipe heredero Boris.

El primero combatirá contra Serbia y marchará hacia Ugluk con el propósito de cortar el camino de hierro entre Nich y Salónica.

El segundo peleará si precisa contra Grecia; el tercero observará los movimientos de Rumania.

El Papa protesta ante el sultán de Turquía.

Roma.-Una nota oficiosa del Vaticano comunica que el Papa, habiendo inútilmente protestado cerca del Gobierno turco contra los asesinatos de armenios, ha renovado las protestas ante el propio sultán.

Confíase que obtenga resultado mejor.

DE ESPAÑA

Consejo de ministros

A las siete terminó el Consejo. Dato manifestó que se había acordado el señalamiento de la fecha para la apertura de las Cortes; será el 5 de Noviembre.

Añadió que el resto del Consejo se había invertido únicamente en el examen de los presupuestos.

Facilitó la relación de los expedientes aprobados de Marina y la propuesta de decreto determinando la forma en que se constituirá la Junta del personal del Cuerpo administrativo de la Armada.

De Justicia se aprobaron dos proyectos de decreto: uno regulando el cumplimiento de penas en el penal de Ocaña y otro estableciendo la forma de procedimiento para la libertad condicional para los penados precedentes de Ceuta y la península.

De Hacienda un proyecto relativo á aceptar la oferta hecha por el Ayuntamiento de Albalade de un edificio para Correos y Telégrafos.

De Hacienda varios expedientes determinando el capital que tributarán el impuesto de utilidades varias estas extranjeras.

Otro sobre contratación para el suministro de papel continuo á la Casa de la Moneda para lumbres de letras y pagarés.

Novio feroz

La cocinera Andrea Gutiérrez Mellado, de 23 años, que vive en la calle de la Lista, tuvo una yerbería con su novio Anselmo Sanz, de 23 años, abañil.

Este insistía á todo trance en mantener las relaciones, negándose la muchacha, considerando que su novio era un vago vicioso.

Anselmo, exasperado, le asestó cinco puñaladas en el vientre y brazo izquierdo, resultando gravísima.

El agresor fué detenido.

Accidente desgraciado

En la estación del Mediodía el obrero ferroviario Leoncio Mayorga Fernández, tuvo un descaído, siendo alcanzado entre los topes de dos vagones que maniobraban.

El desdichado obrero cayó reventado en estado agónico.

Importante sesión en el Parlamento francés

París.-En la sesión celebrada por la Cámara se lee varias solicitudes de interpelaciones sobre la política exterior del Gobierno.

Painlevé pide á Viviani que ilustre al Parlamento acerca de la supuesta dimisión de Delcassé.

Viviani confirma que Delcassé intentó dimitir el viernes cuando regresó de Londres, fundándose en motivos de salud.

«Me escribió-anade-diciéndome que fundaba la dimisión en su quebrantada salud».

Varios diputados piden que sea leída la carta y Viviani se niega.

«Delcassé-agrega-se ha limitado á dimitir sin mostrar desacuerdo con el resto del Gobierno sobre la política en general».

Todas las decisiones del Gobierno han sido, por otra parte, adoptadas por unanimidad.

Painlevé desea que la Cámara conozca el plan de la expedición á Salónica, porque la cuestión balcánica puede tener indudable influencia en la guerra.

Si Alemania llega á Constantinopla se encontrará con fuerzas considerables.

Se asombra de que no haya habido acuerdo para aislar á Alemania de Turquía.

Lee el resumen de los trabajos de la comisión y Mariol dice que la expedición á los Dardanelos preocupa á tres comisiones interesadas que tomaron medidas de acuerdo con el Gobierno.

Se habló de un Comité secreto, pero la idea fué desechada.

Painlevé declara que el Gobierno ha sido lento en su acción, puesto que Serbia se encuentra en estado angustioso.

«El Gobierno-anade-dijo ayer que los ingleses estaban con nosotros; que los rusos estarán mañana y que acaso la noble Italia se arrojará á la hoguera».

«Por qué esas medidas no fueron tomadas con tiempo si todo estaba preparado?»

Termina diciendo que en la Cámara no hay pasiones, sino únicamente la preocupación de que estuviera mejor organizada la expedición.

Viviani replica en estos términos: «Es más fácil formular preguntas que contestarlas, porque el Gobierno lucha con muchas dificultades».

Sobre todo, no puede exponer los planes militares concertados con los aliados ni los informes de las cancillerías; pero puede asegurar que aquellos preparativos terminaron con resultados felices».

Al acabar su discurso pide Viviani que diga la Cámara si el Gobierno cuenta ó no con la confianza del Parlamento.

Renuel pide sesión secreta y su proposición es rechazada por 303 votos contra 109.

Preséntase un voto de confianza diciendo que la Cámara, teniendo entera confianza en el Gobierno, aprueba las declaraciones del primer ministro y pasa á la orden del día.

Pugliesi Conti quiere explicar su voto, pero

Desembarco ruso en el mar Negro.

Petrogrado.-Los rusos preparan un desembarco de fuerzas muy importante en las costas de Bulgaria, en el mar Negro.

La ofensiva rusa

Petrogrado.-La batalla cerca de Dwinsk sigue tan desesperada como siempre y con éxito la ofensiva rusa al Este de Galitzia.

Bulgaria tenía un tratado con Alemania.

París.-La Prensa inglesa confirma el texto del tratado entre Alemania y Bulgaria, firmado durante la visita del príncipe Bohlenloer á Sofía, en Julio último.

Ha sido entregado al Gobierno griego por el ministro de Inglaterra el mismo día en que Zaimis se encargó de la presidencia del Consejo.

No hay duda de la existencia de dicho documento que estipula entre otras cosas la entrega á Bulgaria de toda Albania y toda la Macedonia servia y griega.

Seis buques alemanes á pique

Londres.-Los submarinos ingleses han echado á pique ó arrojado á la orilla en el Báltico, lo menos seis buques alemanes que conducían grandes cargamentos de sal.

Comunicado oficial francés

París.-El comunicado oficial de las once de la noche dice lo siguiente: «Los alemanes han renovado hoy con importantes fuerzas sus ataques al Nordeste de Souchez contra el bosque llamado Bois; en Hache, al Este del camino de Souchez á Argers; contra las posiciones francesas en los alrededores de los cinco caminos; en la cresta de Vimy contra el fortín conquistado días anteriores por los franceses, en el bosque Givenchy y en algunas trincheras próximas».

A pesar del violento bombardeo que ha precedido á estos ataques y se lo encarnizado de repetidos asaltos, el enemigo no ha conseguido penetrar más que en algunos elementos de la trinchera del bosque Givenchy, completamente removidos por obuses de grueso calibre.

En los restantes lugares, los franceses han conservado todas las posiciones y rechazado el asalto de los alemanes, quienes han sufrido muy elevadas pérdidas.

Ha habido combates de artillería bastante violentos al Sur del Somme, en el sector de Lihons y Champagne, al Norte de Souain y Massiges, en las Argonas, al Norte de la Harazee, entre el Mosa y el Mosela, al Norte de Flirey y en los Vosgos.

Los franceses han dispersado con su fuego un ataque enemigo contra las posiciones del valle Lans».

En Holanda escasea el estano... por haberlo vendido.

La Haya.-Varias veces, con autorización del ministro de Colonias, ha vendido Holanda grandes cantidades de estano á Alemania.

La venta efectuóse ignorándolo los restantes ministros.

Dichas transacciones han motivado la escasez de estano en Holanda, habiendo esto producido viva emoción en los círculos comerciales.

Consejo de ministros

Londres.-El Consejo de ministros ha durado más de dos horas.

La discusión se ha referido principalmente á los asuntos de la guerra en Oriente.

Los embajadores de Francia, Rusia é Italia, y los ministros de Grecia, Rumania y Servia, estuvieron en el ministerio de la Guerra, no logrando ver al ministro, siendo recibidos por el subsecretario.

Sobre la declaración de guerra de Bulgaria á Serbia.

Londres.-Se han recibido noticias de la declaración de guerra de Bulgaria á Serbia.

Inmediatamente después de esto el rey Fernando ha invadido el país vecino por los puntos Norte y Sur.

Los serbios han rechazado los ataques al Sur.

El movimiento búlgaro del Norte se dirige á apoderarse del ferrocarril que una Servia á Rumania.

La presión de los austro-alemanes al Norte de Servia es grandísima, pero que habiendo encontrado resistencia inesperada, el enemigo ha pedido á Bulgaria ataque á Servia por el frente oriental.

Por esta razón, la presión es grandísima en ambos frentes.

Los búlgaros han cruzado la frontera cerca de Kmazavatz, con objeto de cortar el ferrocarril, que dista sólo tres millas de la estación de dicho hombre.

En la frontera más al Sur, los búlgaros han cruzado nuevamente la frontera y amenazan el ferrocarril cerca de Vlasina, donde hay muchos túneles importantes, en la línea principal cerca de la frontera.

Los serbios aseguran que han rechazado varios ataques búlgaros.

Han sido capturados varios morteros alemanes durante la batalla de Belgrado.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.-El comunicado oficial de las tres de la tarde dice: «Después del bombardeo mencionado ayer, los alemanes iniciaron durante la tarde un ataque de infantería contra las posiciones francesas al Nordeste de Souchez y que, como los anteriores ataques, fué completamente rechazado».

Durante la noche se han librado duelos entre la artillería de ambas partes, principalmente entre el Somme y Misse.

En la región de Andrey y Este de Reims, hacia Morouvillers, las baterías alemanas atacaron violentamente, la región al Sur Tahure y Este de la colina Mesnil, siendo contestados por la artillería francesa.

A pesar de ello siguen progresando los fran-

TOROS

ZARAGOZA

Coherito de Bilbao, Joselito y Limeño

Hay animación extraordinaria por la primera corrida del Pilar.

En la plaza hay muy buena entrada. Se lidian reses de Medina Garvey, para Coherito de Bilbao (sustituto del Gallo), Joselito Gómez y Limeño.

Primero.-Es grande, y lo lancea movido Coherito de Bilbao.

Las declaraciones de Viviani

París.—He aquí el texto de las declaraciones hechas en la sesión de la Cámara de Diputados, por el presidente del Consejo, M. René Viviani:

«El Gobierno de la República os hará, como había prometido, declaraciones acerca de la situación diplomática.

«Ha querido hacerlas públicas porque en las circunstancias graves debe enterarse al país. Desea hacerlas claras y breves.

«La cuestión balcánica está planteada desde el principio de la guerra. Incluso antes de que ésta causase la atención del mundo, el tratado de Bucarest había dejado tras de sí en Bulgaria profundos rencores.

«A pesar de los más perseverantes esfuerzos en los que Rumania, Grecia y Servia nos han prestado su concurso muchas veces, no hemos podido obtener una colaboración sincera del Gobierno búlgaro.

«Nuestros esfuerzos cerca de Rumania no han sido estériles. Rumania, cuya población manifestó muchas veces sus simpatías por Francia, no se mostraba menos favorable a la reconstitución de la Intelligencia Balcánica.

«En cuanto a Turquía, cuyo Gobierno se había colgado del brazo de Alemania, no teníamos ya que guardar miramiento alguno para con ella.

«Rumania sabe, por otra parte, que únicamente la victoria de la Cuádruple Intelligencia puede asegurar su independencia y dar satisfacción a sus aspiraciones nacionales en su benévolo deseo de dar al pueblo búlgaro las satisfacciones a que aspira ante todo.

«Las potencias de la Cuádruple Intelligencia no titubearon en pedir a la valerosa Servia pesadas concesiones. A pesar de la crueldad del sacrificio y desearo el pueblo servio de probar su adhesión a los aliados que combatían por su independencia común, hizo este terrible esfuerzo sobre sí mismo y se resignó, pensando en las compensaciones que el triunfo de la Cuádruple Intelligencia le proporcionarían.

«Por otra parte, la actitud equívoca del Gobierno búlgaro, condujo al Gobierno griego a mantener una política expectante.

«A nuestras diversas proposiciones contestaba el Gobierno búlgaro tardíamente, de manera dilatoria, pidiendo nuevas precisiones, al mismo tiempo que hacía negociaciones paralelas contra nuestros enemigos.

«En fin, en el mismo momento en que la Cuádruple Intelligencia le hacía saber las pesadas concesiones consentidas por Servia, el rey Fernando firmaba el acuerdo con Turquía y se comprometía definitivamente con Alemania.

«En vista de esta actitud, declaramos nulas y definitivamente caducadas las ventajas y garantías que nos habíamos manifestado dispuestos a ofrecer a Bulgaria, y recobramos con los demás Estados Balcánicos nuestra libertad de acción respecto a ella.

Vida Municipal

Nota de pagos facilitada ayer por la Alcaldía:

Gastos menores del lazareto de San Antonio, 50 pesetas; idem de litigios, 256,80.

Ayer se reunieron las comisiones de Policía urbana, Beneficencia y Sanidad, Aguas Potables y Alumbrado, tratando, según se dijo, de asuntos de escaso interés general, que serán puestos a la aprobación del Ayuntamiento en la sesión que éste celebrará el próximo Jueves.

El Alcalde manifestó ayer que había dado los órdenes oportunos para que, en caso de que sufriera alguna interrupción el alumbrado público eléctrico y ésta fuera de alguna duración, se procediera inmediatamente a encender los faroles de gas, a cuyo efecto había dispuesto que el ingeniero municipal Sr. Pichó estableciera dos retenes de faroleros, para que en un momento dado pudieran cumplimentar la orden mencionada.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.885,15 pesetas. Inspección veterinaria, 331,25. Peaje, 40. Total, 4.256,40.

Una comisión de huertanos visitó ayer al concejal Sr. López, como presidente de la ponencia que entiende en el asunto acerca de permitir la entrada en la Lonja, manifestándole que se le prohibe la entrada y entienden tienen derecho a ella.

El Sr. López ofreció trasladar esta petición a la comisión mixta de concejales y asociados de la Agrupación de Comerciantes, para que ésta dictamine.

Remitido

Señor Director de El Pueblo.

Muy señor mío: Para responder a ciertos ataques que dirigen contra mi novela «La Señora», no de crítica, pues de ser así no me molestaría en coger la pluma, sino de esos que afectan a algo más honroso y más delicado, suplico a usted la hospitalidad de mi batallón periódico para publicar la adjunta carta que he dirigido al «Diario de Valencia».

Gracias por su bondad y mande a su muy atento s. s. q. e. s. m.

Rafael Pérez y Pérez.

Muy admirado señor mío: En el periódico de su dirección, modelo siempre de sensatez y seriedad, he leído un suelto que se refiere a mi modestísima producción literaria «La Señora», y cuyos conceptos me interesan rectificar, por haberse lanzado con manifiesta mala fe y ser ego de malignas intenciones que en ningún modo debieron hallar hospitalaria acogida en las columnas de su publicación, contradiciendo caprichosamente la opinión crítica del redactor encargado de la sección bibliográfica.

Nadie más que ese periódico y su colega «La Voz» han tenido la bondad de recoger con cierto cariño la calumniosa especie de que mi novela es un libelo intencionado. ¡Libre me Dios de semejante atrocidad!

Las referencias de unas personas amigas y de esa distinguidísima familia que tanta consideración le merecen al «Diario» no debieron engañarle tan inocentemente para negarme a mí el honor de una justicia que nadie regateó hasta la fecha a «La Señora», con ser tan modesta, que ni usted la hojeó por curiosidad.

Sencillomente, señor director, la referencia que a usted le han dado, no es otra cosa que una invención de mis enemigos. Todos los tenemos en este mundo. Hasta los que como yo vivimos bajo del mundanal ruido. Y porque unas señoras hayan tenido la vanidad de sentirse protagonistas y repartirse los papeles a su antojo, ni más ni menos que en una compañía de faranduleros, no existe ninguna razón para asegurar contundentemente que «La Señora» es un libelo, y a mi exigua personalidad hacerle la poca gracia de confundirla con el más empedernido difamador. Más caridad con el prójimo y más respeto a los adentros de la Madre Crítica. Porque ¿quién puede testimoniar que efectivamente es así y que tales fueron mis intenciones; si éstas se reconocen y recatan en el tabernáculo de un misterio? Y si

En un mitin de obreros celebrado en Evora, han sido detenidos tres oradores, por estarmos peligrosos para la sociedad. Fueron conducidos a la cárcel de Lisboa.

A. SERRANO.

Teatros

Estreno de «Zigomar», drama en cuatro actos, de los Sres. Tungalva y Mori.

El famoso Nick Carter toma parte en este drama, lleno de sobresaltos y de sucesos inopinados.

El célebre policía se las entiende con un bandido de guante blanco, director de una temible banda que roba y asesina a diestro y siniestro. «Zigomar»—que es el sujeto de autos—, nada esde a Nick Carter en inteligencia, sagacidad, valentía y espíritu ecuaníme, extraordinaria sangre fría.

Los dos personajes, orgullosos de sus respectivas profesiones, encuentran un extraño placer acuchándose, persiguiéndose, tratando de «canular» intuitivamente y ello da lugar a lances y hazafas, divertidos unos y terroríficos otros. Afortunadamente vence el policía. Es decir, vence por ahora, pues Zigomar, al ser detenido, dijo a Nick Carter: «Nos veremos antes de tres días».

Y así lo tenemos, ya que, según anuncios de la empresa, en breve se representará la segunda parte de «Zigomar»; drama en que incendia el escenario. Claro está que sin perjuicio para el Sr. Roig ni peligro para el público.

El Sr. Comes hizo un excelente Nick Carter y el Sr. del Río interpretó de modo sugestivo el papel de «Zigomar».

Muy bien las señoras Vega, Larrea (M.) y Quesada y los Sres. Farnós, López-Conejo, Carrasca, Socías, Alonso, etc.

Diego Corrientes.

«El genio de Velázquez» El maestro Peidro se quedó con los palos en la mano al estudiar las causas que motivan la crisis por que atraviesa el llamado género chico. Hay mucho más de lo que apuntó, sobre todo en el capítulo de autores, principales causantes de la decadencia de ese género, hoy adormido, sin ingenio, chabacano, cuando no sicalpítico.

Añoche se estrenó «El genio de Velázquez», y no obstante ser obra de escritor tan estimado como Ramón Asensio Mas, que ha acertado varias veces, fué suavemente rechazada con toses, taconeos y frases sueltas.

Agolados el pretexto, la manera de ofrecer a los espectadores cuadros vistosos, con bailables y cuplés, ahora Velázquez, que es hombre de genio y actor de cinco pesetas, se somete previamente a la prueba de su valer para conseguir una contrata: primero representará, con su compañía, una opereta china, luego un

Accidentes de trabajo

Ayer fueron víctimas de un accidente del trabajo los albañiles Onofre Mendoza Taberner, de 55 años, casado, y José Romero Martínez, de 23, soltero.

Los dos trabajaban en unas obras del camino de Barcelona, cayendo del andamio y resultando el primero con una herida contusa de siete centímetros de extensión en el brazo izquierdo, fractura del brazo derecho en su tercio inferior, luxación de la muñeca del mismo brazo y fortísima conmoción visceral y cerebral; y José Romero Martínez, fué curado de la fractura completa del brazo derecho, extensas contusiones y escoriaciones en ambos hombros y espalda, magullamiento general y conmoción cerebral y visceral.

Fueron curados en la Casa de Socorro del Museo y trasladados después al Hospital. Pronóstico grave.

También sufrió un accidente del trabajo Asunción Pardo Melchor, de 15 años, lesionándose la mano izquierda. El accidente ocurrió en una fábrica de tapones de corcho de la calle de Cuarte.

Fué asistida en la misma Casa de Socorro. Asimismo fué curado en el dispensario médico del Museo Vicente Ribes Hurtado, de 42 años, quien tuvo la desgracia de ser cogido entre la maquinaria de una fábrica de pieles, causándole la fractura de la pierna izquierda y varias lesiones en distintas partes del cuerpo y conmoción cerebral.

Después de curado pasó al Hospital. Pronóstico grave. Así se trabaja. Un tartanero se guardó un bolsito conteniendo cierta cantidad de dinero, olvidado por su dueño en el vehículo, y enterado el agente de Vigilancia Roberto Batllés, practicó las oportunas diligencias, recuperando el bolsito, que ha quedado a disposición de su dueño en la jefatura de Vigilancia.

Una escandalosa. Por promover escándalo en el Parque de Emilio Castelar, fué detenida ayer mañana María Caballer Romero.

El incendio de esta madrugada

Esta madrugada a las dos, los operarios del horno de Vicente Sancho, sito en la plaza de la casa núm. 25 de la calle de Bazar, vieron, dióronse cuenta de que del alacorbador se iniciaba un incendio. Inmediatamente el dueño, monedero, quien trasladó el aviso al retén de bomberos del Ayuntamiento.

Acto seguido salieron las bombas. Al llegar los bomberos a la casa incendiada, permanecieron largo rato sin poder prestar servicios, pues del alacorbador, donde había almacenados muchos sacos de cáscara de almendra, salían densísimas columnas de humo que impedían el acceso al interior de la casa, indudablemente hubieran perecido cuantas personas intentaran.

El personal de la brigada permaneció en el horno no pudimos percibir ninguna llama del incendio, dióronse como lo más probable encender el horno, las llamas de éste irían hacia, a que antes nos hemos referido, y de ahí el origen del incendio.

Según se nos dijo, el horno no está asegurado. La casa es propiedad de José Pastor. Vigilancia, el inspector del distrito, de Seguros y guardia municipal.

El comandante de la brigada Sr. M. cuando nos retirábamos, dictaba acertadas disposiciones para la pronta y total extinción del incendio.

CUESTIONES OBRERAS

Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de tranvías.—Celebrará junta general hoy, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de interés.—El secretario, V. Climent.

Peluqueros-barberos.—Celebrará junta general extraordinaria, continuación de la suspendida el 21 del mes próximo pasado para la reforma de reglamento, hoy, a las nueve y media de la noche, en su casa social, Pabellón, 4, pral.

Se ruega encarecidamente la asistencia de todos los socios en general.—La directiva.

Albañiles y peones del Grao.—En junta general acordó esta Sociedad dar la entrada a cuota corriente a todos los albañiles de los poblados marítimos.—El secretario, José Pallás.

Juventut Valencianista

Se convoca así señores socios de la Juventut Valencianista, per primera y según convocatoria, a la junta general que se ha de celebrar hoy (hoy), a las nueve y mitja de la noche, en la casa social establecida en la plaza de la Reina. Se prega la puntual asistencia.—Lo decretari.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana (Cuarta número 28, 2.º).—Esta Juventud celebrará baile familiar el domingo, de diez a una, amenizado por una brillante banda de música.

El Cantoral.—El domingo, a las nueve y media de la noche, se celebrará una humorística velada a la cual quedan invitados todos los socios y sus familias.

Círculo Instructivo Electricista (Padre de Huérfanos, 1).—Hoy empezarán en este Círculo, de siete a nueve de la noche, las clases para aprendices electricistas, que se dan en el presente curso.

Segue abierta en secretaría la matrícula para dichas clases a la misma hora.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor SAN ISIDORO cargará el día 16 de Octubre.

Para LIVERPOOL El vapor MENAPIAN cargará el día 16 de Octubre.

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor CAYOUR cargará el día 16 de Octubre.

Para NEWCASSEL El vapor ELKA cargará el día 16 de Octubre.

Para NEW-YORK El vapor MONGIBELLO cargará el día 16 de Octubre.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor ZEUS cargará el día 16 de Octubre.

Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 68.

Compañía «Forenede» Copenhague Servicio regular para Copenhague El vapor BEIRA cargará para Copenhague el 23 de Octubre.

El vapor MINSK saldrá el día 15 de Noviembre. Agentes: Ries y Compañía.—Colón, 68, bajo.

Afilador

Vicente Platillero afila tijeras, cuchillos, navajas, máquinas para pelo y lana, etc., etc. Plaza del Comandante Montesinos, número 2 (detrás de la iglesia de San Agustín). Precios económicos.

Vapores trasatlánticos españoles de J. Jover

Servicio rápido y directo a los Estados Unidos de América.

Directamente para New-York, con escala en Lisboa, saldrá de este puerto el día 17 de Octubre, el magnífico vapor Miguel Jover

admitiendo carga para dichos puertos. Para más informes, dirigirse al agente MAC ANDERWS Y COMPAÑIA, Llano del Remedio, A G (challán frente a la Glorieta).

VAPORES CONTINUAOS Correo de África y A. Vetter Pascal Sims.

Servicio semanal para las puertos de Italia.

Para CETTE y MARSELLA Saldrá vapor directo todos los sábados a las 6 de la tarde.

Para CETTE Saldrá vapor directo todos los miércoles y viernes.

Para carga y pasaje dirigirse a A. Ferrer Puzos y hermanos, Muelle, 12.—Teléfono 3.081, Grao.

Noches de boda

LUNA DE MIEL Y DE MIEL Cuadros naturalistas ricos de color y de intensivo interés, a 5 pesetas. En Valencia se vende, librerías Aguilera, Caballeros, 1. Maragnat, Pintor Sorolla (Barcas), 16 y otras.

ANTONIO MINGUEZ SASTRE

Se confeccionan trajes y abrigos de caballero y señora, y demás prendas de precios económicos. Calle de Carrereros, 14, 2.º piso. Valencia.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS

especialmente propios para el transporte de fruta y vino Para LONDRES El vapor TASSO saldrá el día 19 de Octubre.

Para LIVERPOOL y MANCHESTER El vapor J. MUSKETREER saldrá el día 16 de Octubre.

Consignatarios señores MacAndrews y compañía, Llano del Remedio, letras A. G., en el retén (challán frente a la Glorieta).

A. CALABUIG Único fabricante de billetes en precisión, preferidos por los mejores jugadores; 20 billetes en diferentes sistemas y estilos, al contado y a plazos sin fiador; colocación de paños, tocos y accesorios de todas clases. Expositores y fabricas: San Vicente, 20, Valencia.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 9 (junto a la calle de la Soñol), y en el núm. 8 (rincon).

Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música, y se hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Máquina para coser

Vendo una de bovina, completamente nueva, por precio muy reducido. Razón calle de Burrull, núm. 1, portería.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA COMERCIALIZACION DE Hijos de Nogués Calle Soria, 2, enf. y en el Grao, Muelle Poniente (Cero)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Alicante, Cartagena, San Pedro, Palamos y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «sabos servicios». Se asegura los mercancías en los «compañías» de «La Unión» Marítima.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA LINEA DE CANARIAS Salidas fijas todos los jueves y sábados, a las seis de la tarde.

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Almería, Cartagena, Almería, Málaga, Murcia, Albufera, Rio Martín, Castejón, Almería, Murcia, Cartagena, Málaga, Sevilla, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Compañía por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste zarpe.

SERVICIO PARA FRANCIA e ITALIA Salidas quincenales para Bizca, Oporto y Lisboa. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conoalato directo.

Repárase y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelentes aparatos eléctricos.—Puede, —lamejorables condiciones para la tar ción clase.

CONSULTA

sobre enfermedades del embarazo y propias de la mujer asistencia a partos con todos los adelantos científicos e higiénicos por la fisióloga con real título doña Antonia Chirivolla Ofrece su nuevo domicilio, Calle Hospital, 10, entrespiso.—Valencia.

Zapateros

Se necesitan operarios Razón: Calle de Jerusalén, número 21, bajo.

Sastro

Se necesitan medios oficiales y oficiales. Garrigues, número 1, piso 1.º

Oficiales y aprendizas

necesita la antigua y especializada sustrata de niños, Remedios Mollet. Calle de Gracia, 16, 3.º

Se desea socio

capitalista ó comendatario, con 1.000 ó 5.000 pesetas, para ampliar y patentar industria que quintuplica el capital anualmente. Administrado por el mismo y fabricar en cualquier pueblo ó capital. Para detalles dirigirse a D. Juan Botella, calle Murillo, 41, bajo.—Valencia.

No más feos

Usado Fior de la Hermosura: des- aparecen pecas, arrugas, granos, barros, hoyos de viruela, manchas y defectos cutáneos. Precio, 150 pesetas franco. En droguerías y perfumerías; al por mayor G. Contat y Compañía, Mercado, 7, Valencia.

JOSE BORRAS

Servicio de vapores directos Para Cette

El vapor saldrá el día 15 del corriente, directo para Cette, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: José Borrás Jimeno, P. Atarazanas, 4, Grao.—Teléfono número 3.226.

Manuela Pla

El vapor saldrá el día 15 del corriente, directo para Cette, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: José Borrás Jimeno, P. Atarazanas, 4, Grao.—Teléfono número 3.226.

ALMACENES DE SALDOS, CALLE DE LA LINTERNA, 4

Se han puesto a la venta importantes partidas de saldo en artículos de la presente temporada, a mitad de precio.

Table with columns: CORTE de abrigo, Pircino de 140 centímetros ancho para señora a, Cheviot Canaón, liso, dos carcas, novedad, dos carcas, novedad, Traje Melton, Cheviot, etc.

Importantes partidas de lanas para señora, desde 65 céntimos en adelante. VENTA POR METROS.—PRECIO FIJO.—ALMACENES DE SALDOS.—LINTERNA, 4

Motor á gasolina

Vendo barato motor horizontal, de 4 a 5 HP. «TALLERES GÓMEZ».—GRAO

Se alquilan y venden

sillas, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpantes, básculas, puertas de cristales, socialdas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno, 48, Valencia.

MATÍAS LÓPEZ

Chocolates y dulces. Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

BISONÉS

Los más perfectos y originales, los condecorados Montegudo, discípulo de la Peluquería de París. Especialidad en pelucas para caballeros, señoras e imágenes. Transformaciones última creación sistema «Montegudo». Gran surtido de cabellos blancos y postizos finísimos. Servicio a domicilio.

Pintor Domingo, 10, segundo.—Valencia

¡No dejéis de leerlo!

Reumáticos y Nervicosos. Baño de vapor aromático para combatir el REUMATISMO, por el cual que sea, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso.

Este compuesto dicho baño de las mejores hierbas aromáticas que se conocen. Su alivio ó curación en 9 días, sin tomar medicación interna. Hay médico director.

Baños de D. Rafael Ramos Jiménez. 0.º del Grao, 8, Valencia (frente al cuartel de Caballería)

ABUERTO TODO EL AÑO. Se dan informes por escrito, mandando sello para contestar